# Porrentruy à l'heure du salon des horlogers et bijoutiers

Cadran I Dès demain, à 13 h 30, et jusqu'à dimanche, à 16 h, l'ancienne église des Jésuites de Porrentruy, accueillera le cinquième Salon des Métiers d'Arts de l'horlogerie et de la bijouterie. Un événement biennal initié et organisé par la Fondation horlogère dont la vocation est la sauvegarde du patrimoine horloger dans l'Arc jurassien.

François Christe

U n lieu sacré pour héberger, durant quatre jours, un événement aussi profane que peut l'être un salon dédié aux métiers d'art de l'horlogerie et de la bijouterie? Pourquoi pas, d'autant que l'horlogerie est une activité qui revêt un caractère quasisacré aux yeux des ressortissants de l'Arc jurassien. Président de la Fondation horlogère, à qui incombe l'organisation de cet événement biennal organisé pour la première fois en 2007, Jean-Jacques Borgeaud est optimiste quant à son succès. Et ce, en dépit d'une petite entorse à la tradition: contrairement aux précédentes éditions, celle-ci ne coïncide pas, cette année, avec le fameux Marché de la Saint-Mar-

tin, grande animation populaire qui a coutume de drainer massivement les foules au cœur de la Cité des Princes-Évêques, là où est implantée l'ancienne église des Jésuites. Les circonstances en auront voulu ainsi. Toujours estil que ce décalage d'une semaine, qui finalement pourrait bien apporter un supplément de relief à l'événement, n'aura émoussé l'enthousiasme des exposants. «En seulement dix jours, 90% d'entre eux nous ont confirmé leur participation», se réjouit Jean-Jacques Borgeaud.

### Susciter des vocations

Parmi ceux-ci - une vingtaine au total - des fabricants de composants horlogers, un peintre horloger, des créateurs de bijoux et autres décorateurs de



Sans concession envers la perfection et la précision, ainsi sont les horlogers, gens de caractère, certes, mais aussi de tradition et de cœur.

mouvements. Et puis, bien entendu, les écoles et centres de formation seront représentés, tandis que des professionnels de la branche horlogère, qu'il s'agisse de formateurs ou d'artisans, seront à disposition du jeune public pour lui apporter tous les éclairages souhaités sur le métier d'horloger mais également sur la manière de l'acquérir. Car l'un des buts avoué du salon est précisément de susciter des vocations horlogères. Ainsi, les élèves en fin de scolarité sont non seulement les bienvenus, mais les premiers invités. Avis aux parents et aux enseignants! «Dans une région horlogère, toute la population doit pouvoir découvrir les multiples facettes de cette activité sans délier les cordons de la bourse», explique Jean-Jacques Borgeaud pour justifier la gratuité de l'événement.

## L'horlogerie suisse, une tradition de perfection

Une industrie, un artisanat et un art. L'horlogerie, qui se décline en une multitude de professions, souvent méconnues, parfois carrément ignorées, est un peu tout ça à la fois. Avant la promotion du produit horloger, opération toujours bien visible qui assure sa diffusion dans le monde entier, il y a sa conception, la réalisation de ses composants, puis leur assemblage pièce après pièce, autant d'activités parfois discrètes s'adonnent auxquelles hommes et ces femmes qui, penchés sur leurs établis, reinlassablement, avec patiente et passion, les mêmes gestes manuels hérités de leurs ancêtres. C'est à ces faiseurs-là que le Salon des Métiers d'Arts de l'horlogerie et de la bijouterie est dédié.

## La Fondation horlogère célébrera son quinzième anniversaire en 2016

Créée en 2001 ans, à l'instigation de Tony Müller, la Fondation horlogère de Porrentruy, désormais dirigée par un conseil et présidé par Jean-Jacques Borgeaud, a pour vocation de sauvegarder, promouvoir et mettre en valeur le patrimoine horloger. Cette institution reconnue d'utilité publique mène à bien des projets ponctuels, parmi lesquels celui baptisé Epmosphère, réalisé en 2004 sur mandat de la République et canton du Jura et qui consistait à restaurer une horloge à sphère mouvante en provenance de Russie. La Fondation horlogère organise, une fois l'an, une journée d'expertise au cours de laquelle chacun peut soumettre gratuitement un gardetemps à la sagacité d'un expert qui lui dispensera tous les renseignements utiles sur son origine ou sur sa valeur.

#### Heures d'ouverture du salon

Jeudi 5 nov. de 13 h 30 à 16 h 30 Vendredi 6 nov. de 10 h à 12 h et de 13 h 30 à 18 h Samedi 7 nov. de 10 h à 12 h et de 13 h 30 à 18 h Dimanche 8 nov. de 10 h à 12 h et de 13 h 30 à 16 h L'entrée est libre!